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平成 29 年 第 13 回 定 例・臨 時 委 員 会  議 事 録 

委   員   会   日   程 会     場 

開会日時 平成 29 年 9 月 19 日 午前・後 4 時 00 分 佐渡市役所  

畑野行政サービスセンタ

ー 

４階 大会議室 

閉会日時 平成 29 年 9 月 19 日 午前・後 4 時 32 分 

延会日時 平成  年 月   日  午前・後   時  分 

出  席  者 欠  席  委  員 議 事 録 署 名 委 員 

教育長  渡邉 尚人  佐藤 辰夫 

1 番委員 佐藤 辰夫   仲川 正道 

2 番委員 仲川 正道   

3 番委員 中村 友子   

 4 番委員 信田 恵子  

議 案 説 明 の た め 出 席 し た 職 員 

学校教育課 

課長     吉田   泉 

管理主事   山田 裕之 

課長補佐   伊藤 賢治  

                     

総務係主任 佐藤 若菜 

 

社会教育課 

課長     越前 範行 

 

 

 

   

 
 

傍 聴 人 有・無 有 の 場 合、別 紙 の と お り 

報 

告

の

要

旨 

 「議事の概要」のとおり 
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会 議 で 行 っ た 選 挙 の 結 果 

なし 

会 議 に 付 議 し た 事 件 の 題 目 

議案第 44 号 佐渡市教育委員会職員の懲戒処分について 

 

＜報告事項＞ 

１ 学校給食の異物混入について 

２ その他 

＜その他＞  

次回定例会の開催日等 

 

 

採決の結果及び可否の数を計算したときは、その数 

 なし 

  

請願、陳情 有・無  有の場合、別紙のとおり 

  その他必要と認めた事項 

 特になし 
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 【議事の概要】 

 ◎本定例教育委員会は、午後４時 00 分から開催した。 

・渡邉教育長 ・ ただいまから平成 29 年第 13 回佐渡市教育委員会臨時会を開催いたしま

す。 

・ 初めに、日程第１、「議事録署名委員の指名について」ですが、本日の署

名委員は佐渡市教育委員会会議規則第 18 条の規定により、佐藤委員と仲川

委員の２名を指名いたしますので、よろしくお願いします。 

・ 日程第２、議案第 44 号「佐渡市教育委員会職員の懲戒処分について」を

議題といたします。 

・ 議案第 44 号については、人事に関する内容ですので、佐渡市教育委員会

会議規則第７条の規定により、秘密会といたしたいので、これに賛成の方は

挙手をお願いします。 

・委員全員 ・ 挙手。 

・渡邉教育長 ・ それでは、議案第 44 号を秘密会といたします。 

 ・ 【秘密会】 

 

・渡邉教育長 

 

・ それでは、これより採決をいたします。本件を原案どおり決することに

ご異議ございませんか。 

・委員全員 ・ 異議なし。 

・渡邉教育長 ・ 異議なしと認めます。 

・ よって、議案第 44 号「佐渡市教育委員会職員の懲戒処分について」は原

案どおり可決されました。 

・ 続きまして、日程第３、報告事項１、学校給食の異物混入についてです。

事務局の説明を求めます。 

・吉田学校教

育課長 

 

・ それでは、まず写真の方から見てください。大きさについては、大体こ

れくらいのこんなイメージです。２枚目の機械が写っている左上が異常な状

態、今回この状態になりました。真ん中のところに中間に白いローラーが２

つあるかと思うんですけども、わかりますか。真ん中の写真。 

・渡邉教育長 ・ ケーブルの上あたりですね。 

・吉田学校教

育課長 

・ ケーブルの上に白いものが２つ乗っているんですけど、この上の写真に

はありません。一番下の写真には缶の一番下のところの白いローラーが当た

っているのがわかると思います。このローラーをつけないままに今回は缶切

りをしてしまったというのが直接の原因であります。 

・ なお、この機械については、上についている刃なんですが、刃を横のレ

バーで固定をし、あとはボタンを押すと自動的に缶が上の方で自走するよう

な、下はあくまでも単なる台であって、下の台が回るということはございま

せん。上の方、いわゆる押さえたものを利用して回す、そんな仕掛けでござ

います。 

・ それで、本人はこの缶を切る際、いわゆるローラーを取りつけていなか

ったのもありますけれども、そもそもこの機械には手を触れなくてもきれい



 - 5 -

に切れるような仕掛けになっております。というのは、このローラーが当然

届かない小さな缶も、切ることも多々ありますものですから。ローラーがな

いのは決定的にまずいということではないかと。だから、今回はこのような

大きな缶については下にローラーがひっかかりますので、ある程度缶を切っ

ている際、缶のぶれはこのローラーで防ぐことは可能であります。本人はそ

のこと自体わからなくて操作したものです。 

・仲川委員 ・ 今言った本人って誰のことですか。 

・吉田学校教

育課長 

・ 調理員です。操作した調理員が臨時職員なんですが、１人でこの缶切り

に対応したところです。 

・ それと、右上の写真の方が今回異物が混入されたものです。 

・仲川委員 ・ さわっていいですか。 

・佐藤委員 ・ すごくもろいね。すぐにぽきっとなります。 

・吉田学校教

育課長 

・ このような缶の切りくずが恐らくここばかりではなく、ほかの学校にも

混入していた可能性は十分ございます。 

・ １枚目で説明します。二宮小学校でまず第一報がありましたが、混入状

況はミカンサラダをつくって、ドレッシングを最後にあえるものなんですけ

ども、先ほどの４本が混入しているのがわかったとのことです。今写真は５

本になっていますけど、それは、その中の１本が折れたということでもとも

とは４本であります。 

・ なお、３リットル入りの一つの缶のうち８缶使用しております。調理員

からの聞き取りによりますと、３缶ぐらい何か揺れたようなことがあったも

ので、ちょっと押さえたようなことは言っております。したがって、余計な

手を添えた関係で切り口がちょっといびつになったということで混入した

と考えております。 

・ その経過でございます。事件が発覚したのは 12 時 20 分ぐらいで、学校

給食センターの職員が連絡を受けまして、すぐ二宮小学校の方に駆けつけま

した。その当時はまだ１本程度しか見つかっていなかったんですが、その後、

数本出てきたものですから、直ちに全校への中止並びに他の学校への喫食の

中止もするということで、この間に各学校の方に連絡しました。しかし、既

に喫食済であったということでございます。配送先については、ここに書い

てあるとおりで、合計 729 食であります。当日の処理ですが、文書にて経過

等謝罪ということで保護者の皆様方にその日のうちにご報告しております。

・ 今回の再発防止策としましては、全く人的な初歩的なミスでありますの

で、繰り返しになりますけども、調理機械を全施設におきまして手順の確認

を徹底させます。また、本日ですけれども、金井のコミセンに調理関係の職

員を集めまして、今回の反省点と衛生管理に関する研修会を行いたいと考え

ております。とにかく今回の事案につきましては、機械を使う職員が、いわ

ゆる機械の装着とかさわる必要がないというあたりを全く知らなくて操作

をしてしまったのが原因であります。 

・渡邉教育長 ・ では、質疑をお願いします。 
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・仲川委員 ・ 缶切り機のローラーというのはふだん外しておくものなんですか。 

・吉田学校教

育課長 

・ これ給食センターによってばらばらで、洗ってつけっ放しのところもあ

りますし、ここは外していたそうです。それも不統一だったものですから、

この後は統一します。 

・仲川委員 ・ そうすると、つけておくというふうに統一するんですか、どっちなんで

すか。 

・吉田学校教

育課長 

・ それはどちらかに統一しますが、管理上問題ないです。 

・仲川委員 ・ 紛失したというわけじゃないんですね。 

・吉田学校教

育課長 

・ していないです。本人も悪いことに、ちょっとおかしいなと思いながら

もやっていたんですけど、そこをちゃんと主任なりに確認すれば、ここのと

ころないよとかといって、ちょっと缶が大丈夫かどうか確認さえすれば恐ら

く防げたと思うのですが、その横の連絡が全くとれなかったように聞いてい

ます。 

・佐藤委員 ・ まず、１つ目にお聞きしたいのは、８缶ということですが、その８缶の

何缶、ローラーのない状態で行ったのですか。 

・吉田学校教

育課長 

・ 全部です。 

 

・佐藤委員 ・ 全部。それで、1.8 センチぐらいのものが何本出たことになるんですか。

・吉田学校教

育課長 

・ それが切り口ですので、それの円周の薄い部分の最大で８缶分が想定さ

れますけども。 

・粕谷学校教

育課長補佐 

・ 円周で約 46 センチになります。直径で 15 センチありますので。ただし、

円周 46 センチまるまるでということはないと思うんですけども、今回スム

ーズに切れなかったのが３缶というふうに聞いておりますので、その３缶が

一番怪しいんでないかと考えています。 

・吉田学校教

育課長 

・ ちょっと切り口がいびつなんですが、もっときれいに切れそうなんだけ

ど。 

・中村委員 ・ 普通の缶よりもすごくきれいに切れるんですね。 

・佐藤委員 ・ この写真では逆さまに缶が。逆さまと言ったってどれが…… 

・吉田学校教

育課長 

・ これ缶の練習用だけです。 

・佐藤委員 ・ 通常は、これ見ると頭を切っていますから、両方切っていますから。 

・吉田学校教

育課長 

・ これちょっとわかりやすいようにやっているもので…。 

・佐藤委員 ・ 当然刃は上についている。 

・吉田学校教

育課長 

・ 上でやっています。 

・佐藤委員 ・ そして、機械がひとりでに缶を回してカッターが固定されていて、それ

でこういう帯状のものが出るというのは何か軸がずれる、刃がきちっと当た

らないという。 
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・吉田学校教

育課長 

・ 余計な手を添えた関係で、本来ですと切った後に何かこぼれないように、

さわらなくてもこうやって通り過ぎるんですけども、こうはやったらしいん

ですけど。 

・佐藤委員 ・ 見つかったのが幸いで、これが体に入って傷つけたとか…… 

・吉田学校教

育課長 

・その報告はありませんけども、入った可能性は否定できません。ほかの学

校も喫食が終わっているということでした。 

・佐藤委員 ・ ちょっとこれだけというのは違うということですね。 

・吉田学校教

育課長 

・ それだけではないと思います。 

・佐藤委員 ・ ちょっと怖いなと思いました。それから今回はミカンサラダということ

で、ウズラの卵なんかもこういうのに入っていることがあるように聞いたん

ですけど…… 

・吉田学校教

育課長 

・ ちょっとそれは…… 

・佐藤委員 ・ いやいや、そういうもので目に見えない、例えばカレーとかのようにな

ってしまうと、全くそのものが入っていてもわからないわけですが、よく見

つけたなと。何年生の子かわからないんですけど。 

・吉田学校教

育課長 

・ ２年生の女の子が見つけたんです。 

・佐藤委員 ・ 口にほかのものが当たらなかったんですか。わかりました。見つかった

のがこれだけというのが逆に不思議なんで。 

・仲川委員 ・ この子どもは目視で見つけたんですか。それとも口に含んで…… 

・吉田学校教

育課長 

・ 目視です。 

・仲川委員 ・ 目視で。そうすると、ほかの子のところには入っていなかったんですか。

・吉田学校教

育課長 

・ 結局違う学年からまた３本出てきたんで……。 

 

・仲川委員 ・ 出てきたわけね。 

・吉田学校教

育課長 

・ これはまずいということで。通常ですと、ちょっと言い方悪いんですけ

ど、小さいものは取って食べるということもあります。小さい場合は、問題

ないものは取って食べると。ただ、これが数本出てきて、センターの職員も

駆けつけたところ、これはまさにこれだとわかったものですから、急遽どん

な切り方したか確認したら、そういうことで確信して。 

・佐藤委員 ・ もう一ついいですか。確認なんですが、本日午後６時よりということで

すが、この資料の紙面、今日のために作っていただいたものだと思いますが、

９月 19 日ということですよね。 

・吉田学校教

育課長 

・ そうです。 

・佐藤委員 ・ 本日ですね。日付を明確にして……わかりました。ありがとうございま

した。 
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・中村委員 ・ 給食センターに入ったことはないんですけど、こういう機械があるとい

うことはほかにもいろんなものがある中で、それを使うに当たっての何か手

順書とかマニュアルみたいなものはなかったのでしょうか。 

・吉田学校教

育課長 

・ マニュアルも手順書もあります。ただ、そこの横に常に備えてあるとい

うだけです。 

・中村委員 ・ そのローラーを給食センターによって、はめていたり、はめていなかっ

たりということですか。 

・吉田学校教

育課長 

・ 管理の方は。通常使用は当然はめるんですけども、佐和田については、

それを洗った後外していたと、ふだん使いませんので。他のセンターでは洗

ったのをそのままつけておくところがあります。 

・中村委員 ・ なので、それを今後缶切りに限らず、いろんなセンターでいろんな使い

方をしていると思うんで、それに関しての使い方、保管方法、使用前準備み

たいなところを今後統一して、周知徹底すべきと思います。 

・吉田学校教

育課長 

・ 通常はほとんどされているはずなんですけども、ここら辺がちょっと盲

点だったんです。すみません。 

・渡邉教育長 ・ よろしいですか。 

・中村委員 ・ はい。 

・渡邉教育長 ・ ほかにございますか。 

・委員全員 ・ 質疑なし 

・渡邉教育長 ・ では、質疑なしと認めます。 

・ 次に、報告事項２、その他ですが、事務局から何かありますか。ありま

せんか。 

・ 委員の皆様から何かございますか。よろしいですか。 

・委員全員 ・ 発言なし 

・渡邉教育長 ・ 日程第４、次回の定例会の開催日についてですが、前回の定例会でご確

認をしたとおり、９月 28 日木曜日、予定時間は午後１時 30 分からを予定し

ております。ご確認ください。 

・ 以上で平成 29 年第 13 回佐渡市教育委員会臨時会を閉会いたします。お

疲れ様でした。 

 午後４時 32 分終了 

 

  

 


